opusdei.org

#### Cultura del Encuentro

"La vida es el arte del encuentro, aunque haya tanto desencuentro por la vida" ha señalado el Papa Francisco. Presentamos siete notas en línea con el llamado del Papa a buscar puntos de contacto, tender puentes, proyectar algo que incluya a todos.

16/01/2021

"De todos se puede aprender algo, nadie es inservible, nadie es prescindible" nos dice con fuerza el Papa Francisco. Su invitación es a desarrollar "una cultura donde las diferencias conviven complementándose, enriqueciéndose e iluminándose recíprocamente, aunque esto implique discusiones y prevenciones". No se trata de una utopía o de un sueño, sino de un estilo de vida: "Si hablamos de una "cultura" en el pueblo, eso es más que una idea o una abstracción. Incluye las ganas, el entusiasmo y finalmente una forma de vivir que caracteriza a ese conjunto humano" (Fratelli tutti).

#### 1. Amor a la Patria

Amar el país en el que se nació es un sentimiento natural, pero es también un deber que exige buscar, cada uno en su medida, el bien común por encima de intereses sectoriales.

#### 2. Chile: un lugar de encuentro

En su visita a Chile, el Papa Francisco nos llamó a hacer de nuestro país "un lugar de encuentro (...) en el que todos, sin excepción, se sientan convocados a construir casa, familia y nación". Su petición nos impulsa a trabajar por una auténtica amistad cívica entre los chilenos, a fortalecer los lazos de unión que deben primar sobre las legítimas diferencias que se dan en toda comunidad.

### 3. Recursos audiovisuales en torno a Fratelli tutti

Un sitio web dedicado a la última encíclica del Papa Francisco, un breve video (4'53) con las principales ideas que contiene Fratelli tutti y un pdf con párrafos escogidos del sexto capítulo de "amistad cívica" nos ayudan a reflexionar en el camino que nos traza el Papa para estos tiempos.

## 4.Fratelli tutti: Amistad y paz social

La convivencia social hay que cuidarla. En este audio del retiro de diciembre 2020, el pbro. Sergio Boetsch, vicario del Opus Dei en Chile, invita a meditar en cómo vivir la vida con sabor a evangelio, cuidando el diálogo, la comprensión, la amistad social y la fraternidad, comentando algunos puntos de la encíclica Fratelli tutti.

### 5. "Afinar la escucha y colocarse en modo "nosotros"

En un encuentro organizado por la Conferencia Episcopal de Chile y la Universidad Católica, se presentó en noviembre pasado la carta encíclica Fratelli tutti, sobre la fraternidad y la amistad social. Escucha el post con la presentación de M. José Lecaros en torno al capítulo VI, dedicado al Diálogo y Amistad social.

# 6. Cultura del Encuentro: cómo y por qué

María Angélica Mir, periodista y licenciada en historia y ex vicerectora de comunicaciones de la Universidad de los Andes, entrega una mirada a la Encíclica Fratelli tutti en columna El Mercurio 1 de noviembre 2020.

# 7. Encuentro del Papa con los jóvenes para un cambio cultural

En un encuentro virtual el Papa Francisco se reunió con jóvenes empresarios y emprendedores de todo el mundo en busca de "construir otras formas de entender la economía y el progreso". Una señal más de su anhelo de avanzar, todos juntos, hacia un cambio cultural.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/cultura-delencuentro/ (05/12/2025)